

# EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

La correspondencia al Administrador de este periódico.

Suscripción: Almería: 1'50 pts al mes, provincia: 5 ptas. trimestre.

## Varior Numancia



El itinerario de este acreditado buque es por ahora el siguiente: Salida el día 1 para Orán, todos los lunes. El día 11 de Orán para Almería, todos los días a las 10 de la mañana, con pasajeros, consignatarios, En Orán, D. Julio Hernández. En G. rucha, D. Marcos Lopez. En Aguilas, D. N. Colás de los Rios y S. brino y En Almería, D. Joaquín Acuña Gomez, Paseo del Principe, núm. 25

## Con la opinión

Vamos a concretar bien los términos de la cuestión política que se ventila.

El famoso expediente instruido por el delegado Sr. Angulo, encierra cargos graves para algunos concejales del ayuntamiento de Almería.

Así se dice y así parece cierto.

Partiendo de este hecho, en el que todos estamos conformes, vamos a hacer dos hipótesis, y no más, porque racional y lógicamente más no caben.

O el Sr. Angresola sirve a los intereses de la justicia, entregando a los tribunales de la misma a los concejales delincuentes, ó el Sr. Angresola sirve los intereses de los políticos que le rodean y liándose la manta a la cabeza, quita a unos, buenos ó malos, para poner a otros, buenos ó malos también, sin para nada tener en cuenta la resultancia del expediente.

Para lo primero, EL REGIONAL está a su lado, está al lado de la justicia, por cuyos fueros velará siempre y sepa el señor Gobernador que en esta redacción que se ha querido calumniar con el nombre de asalariada, no ha de levantarse ni una sola voz de protesta, ni una sola voz de piedad para los culpables.

La segunda hipótesis encierra la idea de una injusticia muy grande, de una arbitrariedad atroz. Y en frente de ella estamos decididamente, resueltamente, sin temor a nada.

No nos duelen prendas.

Queremos que se active el expediente para darle a la opinión pública la satisfacción que se merece. Actívase, sí, dentro de los trámites legales y con la seriedad de conciencia que hay derecho a reclamar de quien teniendo en sus manos el honor ageno puede cometer males irreparables. Actívase, sí, y escabe ya la comedia, devolvamos la paz a los espíritus, demos reposo a las semidillas difamatorias.

Y ahora hagamos un poco de historia:

A consecuencia de abusos que se decían cometidos por ciertos concejales, con motivo de los festejos realizados para la visita que el Rey nos hizo en el mes de Abril pasado, un

delegado del poder central vino a Almería, fiscalizó la administración del municipio y dedujo cargos, según el público rumor afirma, contra determinados concejales, cuyos nombres por ahí se dicen.

La cosa por el momento no tuvo más resonancia, ni efectos que la separación del Alcalde, la del Contador y Depositario municipales; pero la opinión no se satisfizo con eso, pidió más y de ese legítimo y noble impulso del pueblo, harto ya de ser administrado malamente, se aprovecharon los políticos que en el reparto de prebendas habían sido hasta entonces desgraciados, é ingiriéndose entre las masas con disfraces de cordero, pusieron el veneno en una cuestión que tan simpática se presentaba.

A esos importa poco el expediente: buscan puestos, quieren usufructuar cargos y la justicia en sus labios en un caso. Así es que por todos los medios, y ya aprovechándose de las vehemencias de un colega batallador, yá de las bondades de un gobernador sencillito; unas veces con la baba asquerosa de la calumnia, otras con la insidia del malvado, laboran la obra que, de realizarse, no tendrá más resultado positivo para Almería que el que proporcionará un cambio de personas, un quitate tu para que me ponga yo, sin que ese yo pueda ostentar en sus ejecutorias títulos que le hagan más digno que su adversario.

Esa es la verdad de la cosa; ese es el hecho cierto de la cuestión: un hermoso despertar del pueblo asfixiado por políticos de oficio.

Nosotros los que estamos en EL REGIONAL, encanecidos ya en una profesión abrazada en los ardores de la juventud, enamorados todavía de ella, á pesar de sus ingraticudes y de los peligros que entraña, no queremos que en esta ocasión, en la que por primera vez se manifiesta potente el sentido común y el espíritu de conservación de un pueblo cansado de sufrir, se malogren sus iniciativas; y estamos aquí, emborronando estas columnas, para que ese hermoso amanecer, esos esplendores sanos de la mañana, no sean oscurecidos por los negros nubarrones que en forma de aspirantes al mando hacen su aparición por el horizonte.

Nos obliga además para proceder así, un estado de nuestra conciencia. Ella nos dice que si del expediente resulta que en el actual cabildo municipal de Almería existen concejales procesables, también aparecen algunos sin el más leve cargo de culpabilidad. Nuestra conciencia nos dicta el deber de impedir que las responsabilidades de ese expediente alcancen á quienes no están complicados por causa alguna en los hechos depurados en el mismo.

Con este proceder nuestro las vacantes á gozar serán menos, señores aspirantes, ¿es verdad?

No podéis estar conformes con él, ya lo sabemos, ¿pero qué nos importa? Vuestras censuras son trofeos para nosotros.

## Notas cómicas

Díálogo que con frecuencia se acostumbra á repetir: —En... tal parte no hay trabajo y será fácil que allí el orden se altere y haga algo grave que sentir. El Gobierno manda...

—¿Fondos? —¡No señor! ¡Guardia civil!

Concejales interinos que en la sombra os ocultais si D. Raimundo se marcha ¡no es plancha la que os tirais!

Hablando de los escándalos nocturnos de calle Real dice en un suelto el colega «Crónica Meridional»: «Con estos escándalos ningún vecino honrado puede dormir...» Ya creo que el compañero dice muy poco: ¿los que no son honrados duermen? ¡Tampoco!

«Con perdón de EL REGIONAL» escribe hoy «El Radical» al decir que los señores industriales, vendedores de pescado suelen robar en el peso. Pues, colega, perdonado y está muy bien denunciado y bien pedido el repeso.

## DISPONIBLE

## La fiesta del manicomio

Inaugurase ayer una nueva obra en los Establecimientos de Beneficencia: la del pabellón que llevará por nombre el de «Cervantes».

Bandijo la primera piedra el párroco de S. José, D. Antonio Alonso y acto seguido procedió el Sr. Angresola á su colocación, que fué festejada con una ruidosa salva de aplausos.

Después el Sr. Gobernador dirigió á los concurrentes una sencilla plática encareciendo la importancia que la beneficencia tiene en la sociedad actual, é invito á los diputados provinciales á que la mirasen como obligación preferente del presupuesto provincial.

Después se procedió á servir una comida á los reclusos, siendo servida la mesa por el Sr. Angresola y otras personas distinguidas de la localidad, auxiliadas por las hermanas de San Vicente de Paul.

Al acto concurrieron numerosas personas, los gremios obreros con sus estandartes y las autoridades locales y provinciales.

## Pobres, porque queremos

Mientras que en las grandes ciudades del mundo, las que pasan por ser el cerebro de Europa, ó el centro de irradiación de la cultura universal el problema de la natalidad espanta, aquí, en este, para muchos, misero rincón de Andalu-

cia tildado de pobre y sin recursos, esa misma cuestión se presenta con caracteres que, pese á la falta de higiene, á los deseos de en la salud pública, al abandono de todo cuanto se refiere á la pública conveniencia, tienen una fuerza sugestiva que espanta.

En el mes de Abril pasado, según datos del Instituto Geográfico y Estadístico, el movimiento de la población de Almería fué de 160 nacimientos contra 109 defunciones, de ellas una gran parte procedentes de enfermedades infecciosas derivadas del poco interés que nos tomamos en estos asuntos que con la higiene se relacionan.

Refiriendo esa mortalidad y esa natalidad á un tante de unidad por mil, arroja un coeficiente de 222 defunciones por 326 nacimientos, resultado que pinta admirablemente la fuerza productora de los almerienses en la conservación y aumento de la especie, y que económicamente considerado representa una riqueza positiva para el país, una vitalidad que, si se emplea en nuestro bien, en el fomento de nuestras riquezas, dará grandes prosperidades á la industria local; y de abandonarse, como está ocurriendo, irá á fecundar como sucede, los campos de la Argelia, los de América y cuantos territorios extraños sepan aprovecharse de la fecundidad de este pueblo, que siendo rico en todo, en sus sierras, en sus montes, en su mar, en su cielo, en su clima, en su agricultura, en sus hombres, es el mas desgraciado de la tierra por la ignorancia y la estupidez de sus clases directoras.

## TELEGRAMAS

de la mañana

### Cobian en las Canarias

Madrid 8-16-15

A bardo del crucero «Numancia» ha llegado al puerto de Santa Cruz de Tenerife el ministro de Marina.

A la entrada de la bahía salieron á recibir al Sr. Cobian las autoridades y numerosas personas, pasando á bordo las primeras, en cuanto el «Numancia» echó ancla.

La plaza hizo los honores de ordenanza.

### El «Gran Premio»

Madrid 8-16-20

El gran premio de las regatas internacionales de automóviles marítimos celebradas en Mahón, ha correspondido á una pequeña embarcación de nacionalidad italiana llamada «Fiat».

### Los orfeones

Madrid 8-17

Hay verdadera expectación con motivo de la fiesta de los orfeones.

Se considera insuficiente la plaza de los toros para contener al numeroso público que concurrirá á este acto.

### Conspiración de Cunani

Madrid 8-17-20

Muchos de los emigrantes españoles, residentes en la Provincia de San Paulo (Brasil) resultan gravemente comprometidos, en la conspiración tramada para conseguir la independencia del territorio de Cunani.

Familias españolas, que tienen allí algunos de sus miembros, acuden llenas de ansie-

dad, en demanda de noticias á los centros oficiales. Aun no se ha dado á conocer el nombre de ninguno de los españoles comprometidos.

### El centenario en Argel

Madrid 8-13

La colonia española de Argel, ha celebrado el Centenario del Quijote, asociándose al festival distinguidas personalidades francesas, que acompañaron á nuestros compatriotas á la cueva que sirvió de refugio á Cervantes. En el banquete brindaron con gran cariño por España.

### Procesión cívica

Madrid 9-2

Terminada la sesión solemnisima celebrada en la Academia Española, organizose la procesión cívica, conforme al programa anunciado.

El acto resultó brillantísimo y magífico, depositándose gran número de coronas en el mausoleo de Cervantes.

Después la comitiva desfiló por delante del Rey, que mostrábase muy complacido de la hermosa nota que ofrecía Madrid en estos días.

Una multitud inmensa invadía las calles por donde había de pasar la procesión y los balcones de la carrera hallábanse atestados de gente.

Las iluminaciones han resultado magníficas.

### Llegada del Ministro

Madrid 9-3

Oficialmente se sabe que el crucero «Numancia» ha llegado sin novedad á Santa Cruz de Tenerife.

El Ministro de Marina señor Cobian ha sido muy agasajado.

### Fiesta magnífica

Madrid 9-3-30

La fiesta coral ha resultado superior á cuanto se esperaba. Tanto los orfeones, como los coros Clavé han obtenido un éxito completo, dispensándoseles una delirante ovación.

La plaza de toros, donde se ha celebrado la fiesta ofrecía un aspecto verdaderamente fantástico, adornada con guirnaldas de luces eléctricas. S. M. el Rey fué objeto de cariñosas manifestaciones á la salida del circo taurino.

Efecto de la tremenda aglomeración de gente ha habido alguna confusión; pero sin importancia.

MENCHETA

## Merece estudiarse

La noticia que refiere la prensa, respecto á los propósitos que animan al Gobierno de Francia de crear un Banco en Marruecos, despiertan en nuestro ánimo tristes amarguras y hasta sentimos el aguijón de la envidia, al ver como nuestros vecinos los franceses se ocupan en vencer cuantos obstáculos se oponen al grandecimiento de su patria, mientras que nosotros, los espa-

# Balneario de Sierra-Alhamilla.-Almería

Aguas bicarbonatadas, cálcicas, magnesianas, ligeramente ferruginosas  
TEMPERATURA: 57°  
Temporada oficial: del 15 Abril á 15 de Julio.

Estas aguas están indicadas en el reumatismo en todas sus formas, manifestaciones, en la Gota, Litiasis úrica, Anquilosis, Fracturas, Osteitis y Parosistis, en Neurosis, como el histerismo, o sea el mal de San Vito, etc., en las parálisis de causa central y periférica, y por último, en las afecciones de la piel en que predomina el elemento pícor, en las anemias, en la diarrea y piromenoreas, así en el constitucional y en los casos en que necesitan la eficacia de sus agentes mineralizadores con los auxilios de su graduada hipotermia.

Médico director habilitado por oposición: Dr. Tasa y Sotillo, Secretario de la «Revista Médico-Hidrológica Española», médico de la «Cuna de Jóvenes» y de los cuerpos de seguridad de Madrid.

Hay fonda en el balneario.

si mismos casi desde que nacen, ¡Muy grande ha de ser su alma para no rodar del vicio al crimen!

La sociedad pudiera encontrar mañana esos seres elementos de vida y de prosperidad; pero es preciso educar los hoy; fortalecer su inteligencia con la enseñanza y sus músculos con el alimento.

¡Tantas predicaciones como á diario nos aturden, llegando á ser tan molestas como la pianola callejera, debieran traducirse en una poca compasión para los que nacen predestinados al sacrificio.

## Alt. novedad

### ¡Abanicos perfumados!

Abanicos nácar, hueso y madera. Abanicos corrientes, inmensa colección. Precios baratísimos.

EL PASAJE

## Prensa de Madrid

Del día 8, recibida hoy

El Universo

Empieza echando de menos una calagata alegórica de las fiestas cervantinas; siguen te gramas del extranjero y el anuncio de un número extraordinario ilustrado, que publicará mañana; descripción de las fiestas; *Notas políticas* que carecen de interés y «La Semana financiera».

El Imparcial

En un brioso artículo de entrada, protesta del despego con que el pueblo de Madrid mira las fiestas cervantinas. Sin la noble y consoladora participación del Ejército, dice el colega madrileño, la jornada de ayer habría sido de una tristeza infinita.

Después se ocupa de las distintas conferencias cervantinas, de las fiestas celebradas; de la exposición de Lieja y una amplia información de provincias despaños del extranjero.

Heraldo de Madrid

La primera plana es una hermosa alegoría del Quijote. Lo más saliente del número le constituyen el magistral discurso de Menéndez Pelayo, la *Crónica obrera*, varios estudios comparativos entre El Quijote y obras maestras de las literaturas extranjeras y una detenida información sobre la conspiración contra la República del Brasil.

La Liga Agraria.

Es como siempre instructiva é interesante la lectura de este colega.

«Anacronismos agrarios» titula su artículo de fondo de la edición del 8 del corriente; en él se ponen de manifiesto las deficiencias de la administración pública en cuanto se relaciona con el problema agrario; quéjase de que la pequeña propiedad territorial esté gravada como en ninguna otra nación; de que estando la comarca andaluza surcada por ríos y arroyos numerosos, sus aguas no se utilizan para el transporte ni para el riego; que las carreteras sean malas y los ferro-carriles caros, etc.

Publica después un notable Mensaje de la Cámara Agrícola de Tortosa á S. M. el Rey; noticias de las últimas heladas y otra porción de trabajos á cual más útil y de curiosa conveniencia.

La Correspondencia de España.

Califica de terrible ridículo los festejos del Centenario hechos en Madrid.

Da cuenta después de una notable conferencia titulada «Ruina de España» del notable hispanófilo Mr. Martin Hamme, dada en el Club Nacional Liberal de Londres; á continuación publica su información sobre los moldes concebidos.

Diario Universal

Recoge comentarios de *Le Temps* de París, dedicados á exponer la situación de España ante las dilaciones que en la apertura del Parlamento, y todas las demás de su número de hoy lo dedican á información.

El Liberal

Censura el homenaje hecho en Madrid á Cervantes y dice que á pesar de la pobreza que el gobierno ha demostrado al honrar al más portador de nuestros ingenios, se ha puesto un manifiesto que existe un renacimiento intelectual de grande y singular importancia.

Lo demás del número que extractamos, está dedicado á la política é información general.

## Papel para habitaciones

El Pasaje, Príncipe, 13

### NOVEDAD

Papeles moderados y maquetados mayólica. Plantas artificiales. El Pasaje, Príncipe, 13.

## J. G. Egea

ALMACEN DE SAN LUIS

Almería.

- Alambres.
- Azufres.
- Barriles.
- C. b. da.
- Coloniales del reino y extranjero.
- Serrines.
- Vinos del país.

## NACIDOS Y MUERTOS

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de Abril fué el siguiente:

Nacimientos 160, de ellos 15 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 3'26. Defunciones 109 clasificadas de modo siguiente: aspección 6, difteria y erup 1, gr ppe 6, tuberculosis 12, enfermedades del sistema nervioso 16, idem del aparato circulatorio y respiratorio 21, idem digestivo 22, vicios de conformación 2, senectud 3, muertes violentas 2, otras enfermedades 18, reanclando una mortalidad de 2'22 por 1.000 habitantes.

## Boletín Oficial

Estado demográfico de las oficinas de estadística de la provincia.

Relación de los deudores al Tesoro por cánón de superficie.

Extracto de los acuerdos adoptados por la Junta provincial del Censo.

Circular de la Administración de Hacienda comunicando con la pena reglamentaria á los Ayuntamientos que en el plazo de ocho días dejan de remitir las certificaciones que acrediten los pagos realizados por dichas corporaciones durante el primer trimestre del año actual.

les continuamos soñando con pasadas grandezas, que difícilmente volveremos á disfrutar.

Por afinidad, por el continuo trato ó por lo que sea, es innegable que los marroquis sienten cierta predilección por los españoles, y sin embargo, no hacemos nada para explotar esa buena disposición de los habitantes del Mogreb.

Desde que la patrótica iniciativa de D. Ivo Bosch, estableció el servicio directo entre las plazas de Almería, Melilla, no ha debido pasar viaje sin que el *Velarde* llevara á bordo el mayor número posible de pasajeros y en sus bodegas muchas toneladas de múltiples mercancías.

De esta manera se lograrían dos cosas, á cual más beneficiosa: el desarrollo de la amistad entre españoles y marroquis, ligados con los lazos que más atan; el interés mercantil y abrir un nuevo mercado á la producción nacional española.

Cuando en el Círculo Mercantil la idea de hacer una excursión á Melilla fué acogida con entusiasmo, no realizándose por el mal estado del mar, pero nosotros quisiéramos ver más animados á nuestros comerciantes y hombres de negocios, pues dice un refrán castellano *que el que dá primero dá dos veces* y claro es que aquellos que lleguen antes y con más discreción lograrán captarse la amistad de los moros.

Mediten, pues, sobre asunto tan interesante los señores comerciantes é industriales, hágase un estudio detenido de las necesidades del país, de sus gustos, de los inconvenientes para el transporte y médicos que pudieran emplearse para vencerlos y después, con conocimiento de causa, poder decidirse por lo que más convenga.

El Círculo Mercantil y la Cámara de Comercio, auxiliados por los comerciantes é industriales, deben encargarse de la dirección de esta importante empresa, que bien pudiera resultar un gran negocio para los almerienses.

Y nada más por hoy.

O.

## ERA DE ESPERAR

Con agrado lo hemos sabido y con gusto lo consignamos:

El elemento serio del partido republicano de Almería, la parte sana de esa importantísima agrupación política, que lucha sola y exclusivamente por los ideales, no podía de ningún modo haberse suicidado de campañas impremeditadas, que si alucinan á masas estultas, llevan en el fondo menudas pasiones personales, torpemente disfrazadas con el ropaje de la moralidad... No: el partido republicano no podía consentir que su órgano en la prensa fuera dócil instrumento de unos cuantos ambiciosos, que sin méritos, ni valor para la lucha noble y á pech descubrieron, buscaron y hallaron fácil defensa en la redacción de *El Radical*.

Y esto, que ya era demasiado y por consecuencia, inadmisiblemente, dentro de la pureza de los ideales, vino á agravarse por la forma desusada que ha venido empleando en sus escritos el diario republicano, sin comprender que con ello exacerba al adversario, que en justa y legítima defensa había de remover el fango y sacar á la plaza pública *dehulladas* de algunos que hoy ocupan primeros puestos y que no siempre sintieron con la vehemencia de ahora esos pujos de moralidad y ese ardor republicano, revolucionario de qué alardean.

Y esa parte seria, respetable y sensata que tiene una historia de ser fieles por la defensa de los ideales, ha pensado y decidido que *El Radical* abandone en sus contiendas vocablos que deslumbran á la masa social; pero que jamás fueron aceptados entre personas cultas.

Nosotros celebramos y aplaudimos la digna actitud en que se colocan las verdaderas personalidades del partido republicano, tanto más, cuanto que *El Regional* comulga en idénticos sentimientos y sean las que quieran las circunstancias; más ha llevado á sus columnas frases gruesas, ni mucho menos, utilizado la injuria y la calumnia como sistema de combate.

A la agresión responderemos con la defensa legítima, noble y levantada y si alguien se empeña en llevarnos á otro terreno, tanto peor para quien tal intente.

## LOS CERVANTÓMONOS

Se ha dicho que «El Quijote» es como una gran enciclopedia en que tienen una manifestación, ó un precedente las más complejas concepciones humanas.

Aunque mucho se ha exagerado respecto á este particular, es lo cierto que el libro de Cervantes asombra por la universalidad de conocimientos que revela y así se explica que en todos los tiempos haya tenido «El Quijote» una legión de individuos de todas las profesiones, consagrados á buscar en sus pá-

ginas máximas, enseñanza, ó alusiones á todas las ramas del saber humano.

Este nobilísimo movimiento de opinión ha engendrado el *cervantinismo*, así como la exageración de estas aficiones ha dado origen á la *cervantomauia*, ó sea á una legión de cervantistas per tu bados, dignos de tener un puesto de honor en la celda del manicomio.

La locura de D. Quijote ha hecho verdaderos estragos. En este respecto, el cervantinismo tiene un alto interés patológico y ha llegado á constituir lo que en términos profesionales se llaman «casos clínicos.»

Los efectos de este furor cervantesco se hicieron un tiempo tan considerables que hace 25 años un ilustre frenópata propuso la creación de un manicomio de *cervantómanos*, para estudiar los rasgos de esta locura especialísima.

Relatemos un caso de cervantomanía. Hace muy pocos años ejercía en Valladolid con laudable éxito un médico cirujano. La fatalidad, ó el azar pusieron en manos del buen doctor cierto ejemplar del «Quijote», editado, según parece, en el año 1605. Las márgenes y entrelineas del tal libro estaban llenas de anotaciones manuscritas.

Vieronlo los inteligentes y el dictamen fué unánime. Aquello era un tesoro. De todas partes llegaron curiosos ávidos de contemplarlo.

Cierta día presentaronse incipidamente unos extranjeros y ofrecieron al médico una cantidad en oro equivalente al peso del ejemplar maravilloso. ¡Ni por eso! El doctor negosó á todo y los extranjeros se fueron al parecer malhumorados.

Cuando apenas habían desaparecido, un curioso que hojeaba el volumen advistió que le faltaban las notas marginales. ¡Los extranjeros habían escamoteado el libro preciado!

Convencido de ello salió á la calle el buen doctor con la velocidad del rayo. Los extranjeros habían partido en un coche. Funcionó el telégrafo, se puso en movimiento la benemerita y los extranjeros fueron capturados. Comenzó á instruirse proceso se cambiaron notas interaccionales y aquella paró en un sobreesfuerzo.

Con este episodio no hay que decir lo que llegó á exaltarse la fibra del doctor cervantófilo. Aquel ejemplar debía ser un tesoro. Las notas manuscritas del margen eran seguramente de la pluma de Cervantes. Tuvo una idea estúpida. La de escribir unos comentarios sobre las famosas anotaciones y hacer del libro una edición monumental. La empresa era enorme, pero era rico. Montó una imprenta por su propia cuenta, trajo del extranjero los últimos perfeccionamientos de las artes gráficas y se puso á escribir cuartillas y cuartillas...

El éxito coronó la empresa. Pero ¡oh, dolor!, con la terminación de ella coincidió la llegada á Valladolid de una notableidad de las letras españolas, de erudición vastísima y académico por más señas.

Gozoso y trémulo, el doctor acude á presentar el libro portentoso al literato. Este lo ojea, examina las notas y dice algo que deja petrificado al exaltado cervantófilo. ¡Aquella letra no es de Cervantes!

El doctor oye estas palabras como su sentencia de muerte. Alejaee pensativo, desolado... Aquella noche tiene fiebre. Al siguiente día adviértense en él síntomas extraños. Pocos días después se manifiesta el primer acceso de locura. Y loco vive hasta la muerte.

Ahora, dos palabras para satisfacer la natural curiosidad de nuestros lectores. ¿Eran las notas manuscritas de puño y letra de Cervantes? Ya habéis oído lo el dictamen del académico. Pues contra este parecer pronúnciase más tarde el de varios peritos calígrafos, quienes después de minuciosos cotejos con originales de Cervantes, declararon que aquella era su letra.

## El partido de los obreros.

Bargués y obrero han entrado en un nuevo período de la existencia. Uno y otro han estudiado, han meditado profundamente y han comprendido que ni al uno le conviene imponerse, ni al otro resistir; ambos están obligados á marchar y ambos marchan; el obrero retrocediendo, el burgués avanzando.

A la exaltación política ha sucedido el cálculo frío y sereno, los números reemplazan á los discursos y toda la arrebatadora elocuencia de Castelar se estrella ante el cálculo de utilidades del más ignorante de los hijos del trabajo.

Hoy el obrero republicano, como el obrero monárquico, son la excepción, constituyen una fracción pequesimísima dentro de partidos cuya grandeza disminuye: el obrero se agrupa con su compañero porque tiene las mismas necesidades, los mismos sufrimientos y las mismas aspiraciones, y no se suma á los partidos políticos, porque sabe que nada han de darle, sino lo conquista y que tan alta es la barrera que le separa de su redención con la república co-

mo con la monarquía, porque esa barrera no está en la forma de gobierno, sino en las mayores ó menores condiciones en que se encuentra para poder intervenir razonablemente en la marcha social.

No son los países más libres los republicanos ni los más respetuosos con los derechos que la naturaleza concede al hombre. El proletariado está mejor donde es más instruido y el obrero que lo sabe, se agrupa para instruirse y para engrandecerse, no bajo la bandera roja ni bajo la bandera blanca, sino bajo la suya que no tiene color ni va surmontada por la corona ni por el gorro frigio.

Quiere y trabaja por llevar al Municipio representantes de su misma condición; para que sean los intérpretes de sus aspiraciones en el Congreso de los Diputados, sus propios compañeros y donde, al medir sus fuerzas, ve que no puede conseguirlo, apoya al monárquico ó al republicano según le convenga para el desarrollo de sus tendencias y para lograr mayor expansión de vida social.

¿Acaso la república haría descender la lluvia cuando los campos lo necesitaran, transformaría en paraísos las estériles estepas ó haría salir el oro de las entrañas á la superficie de la tierra? No seguramente.

Las conquistas del obrero son realizables dentro de la república lo mismo que dentro de la monarquía. ¿Hace las leyes la Corona? ¿Son de nombramiento real los diputados que legislan?

¿Que la monarquía corrompe el sufragio? Lo corrompería del mismo modo la república. No son las ideas ni las instituciones los corruptores, lo son los hombres y no hay distinción de partidos en el barro de que están amasados.

El pueblo debe luchar por redimirse; pero toma por ejemplo á los que de infame clase social, se han elevado á los primeros puestos de la nación, por su talento y por su constancia.

Rodeados de la admiración y del respeto del mundo entero bajaron al sepulcro Pi y Margall y Aparisi y Guijarro y ambos eran hijos del pueblo y profesaban ideas completamente nuevas. Instrucción y perseverancia. Nada de candideces para dejar que los que más griten más se eleven, porque se prodigan los mejores títulos de gloria, como si nadie fuera de ellos, pudieran ser digno y honrado.

No los juzguéis por sus palabras: su vida sus obras y vireis que son muy diferentes.

D.SPONIBLE

## DE MINERIA

D. José María Acosta Oliver, vecino de Almería, ha solicitado la propiedad de 18 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «Carmen», sito en término de Nijar.

D. Francisco Lozana Navarro, vecino de Almería, ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «Luisa», sita en término de Abucena.

## Los golfos

¡Muy bien que el Sr. Angrosola se esfuerce por mejorar las condiciones en que viven los locos! ¡Muy digno de aplauso que se procure el bienestar de los enfermos; pero mejor aún, que se dirija una mirada de cariñosa compasión á la infancia desvalida!

Formando un grupo desarrapado y pintoresco, fumando los menos y mirando los más, sentados en el santo suelo, sucios y astrosos como Rinconete y Cortadillo, calzados los unos con excos y los otros sin calzar de ninguna manera, esperan que la máquina vomite manos de papel, para correr con ellas á satisfacer en su distrito la curiosidad pública.

¡Qué dicha cuando hay un crimen espeluznante! ¡Qué felicidad, cuando el parte de lotería trae un premio para la ciudad!

La venta sube colmando la única aspiración del pequeño vendedor, porque él ni se comuñe por el crimen, ni se alegra por el premio. Todo se reduce á vender más ó menos veinticinco. Un punto de vista como otro cualquiera para observar la existencia.

Y al ver esos niños inteligentes y honrados, hasta donde es posible que lo sean seres educados en el arroyo, disfrutando alegrías y confiados los rigores del frío y del hambre; nace un sentimiento de infinita compasión en el alma y la censura acude involuntariamente á los labios. Viven abandonados á

El Ayuntamiento de Nacimiento ha declarado prófugos a los señores Joé Martínez Beltrán, Ild. José Martínez Roque de San Miguel y Juan Guirado Blanes.

El Ayuntamiento de Sonoma anuncia la subasta para la venta exclusiva de las especies de líquido y carnes, para el año actual.

### París puerto de mar

Vuelve a estar sobre el tapete la cuestión de convertir a París en puerto de mar, por medio de un canal marítimo que partiendo de Ruan, terminaría en Cichy, pudiendo navegar por dicho canal los buques cuyo calado no excediera de 6'90 m. tros.

El precio de construcción se calcula en 150 millones, otorgándose la concesión por noventa y nueve años. El capital se beneficiaría con un derecho de peaje de 25 francos por tonelada de arqueo en los barcos de calado superior a 2'80 metros y por abandono por parte del Estado de los derechos de muelle sobre las mercancías desembarcadas en los almacenes.

Todas las partes de la obra han sido sometidas a consultas y controversias, originadas por intereses que se creían lesionados.

Desde todos los puntos de vista, la obra ofrece un interés de primer orden, tanto en lo que concierne a la defensa nacional por ofrecer grandes ventajas, como en la parte comercial, por facilitar mucho las transacciones.

Por último, desde el punto de vista técnico, la construcción del canal ofrece grandes facilidades y el Estado, haciendo la concesión sin subvención ni garantía de intereses, se economiza muchos miles de francos aumentando sus recursos por los nuevos impuestos que puede establecer sin dificultad.

### Sección Local

#### Aclaración

Por olvido involuntario, dejó de consignarse el nombre del pueblo donde procedía el comunicado inserto en el número de ayer firmado por D. Salvador Tringillo, que es de Lúcer y la causa criminal a que dicho señor se refería, le está instruyendo en la actualidad como juez especial, el digno Magistrado de esta Audiencia, D. Benito Lopez.

Habiendo recibido parte del material de imprenta que teníamos encargado, mañana aparecerá nuestra primera plana debidamente impresa y pronto lo estará todo el periódico, pues están pedidas los tipos necesarios y anunciado su envío por la casa fundidora.

Entre las muchas publicaciones que verán la luz pública con motivo del Centenario, hemos recibido una, verdaderamente sugestiva, porque pone de relieve lo que piensan los niños acerca de la obra del inmortal Cervantes. Nos referimos al número 63 de «Rosa y Azul», dedicado todo él a conmemorar esta fiesta que tanto honra a España. Publica un juicio crítico acerca de Cervantes y «El Quijote»; La infancia de Don Quijote; Los sueños de Cervantes (poesía), por Juan Redondo y Méndez; los facsimiles de las cuatro portadas de las primeras ediciones hechas en España, Inglaterra y Alemania; uno de los primeros y otro de los últimos dibujos que han ilustrado al «Don Quijote», é infinidad de pensamientos que, como homenaje, dedican los niños a Cervantes. Los cervantófilos guardarán este número como oro en paño.

Recorre las calles de esta población un mendigo, que a más de ofrecer un aspecto repugnante, procura excitar la compasión con lamentos tan destemplados, que más que lástima producen ira. Obliguese a pedir en forma menos molesta y ya que implora la caridad de los demás, téngala para todos, no sirviendo de estorbo a la circulación y de tormento para el público.

En oficio con fecha 3 de los corrientes, nos participa el Sr. D. Manuel Enciso, haber sido elegido Presidente de la Diputación Provincial. Damos la enhorabuena a nuestro distinguido amigo, esperando que su gestión sea beneficiosa para los intereses de la provincia.

Los aplaudidos profesores Monsieur y Madame Fausto Bois consiguen triunfos a diario. En precioso salón del café Suizo se encuentra concurridísimo durante las horas de la tarde y de la noche, en que sin atender al programa, ejecutan dichos señores difícilísimas obras musicales a petición del público, dado

que su extraordinario repertorio lo permite. Hemos tenido el gusto de escucharlos y sin temor a equivocarnos, podemos asegurar que son artistas poco comunes en el divino arte.

Hemos recibido la hermosa colección de postales anuncio con que la casa Singer obsequia a sus clientes. Merece todo género de aplausos la feliz idea, ejecutada con toda la perfección que permiten actualmente las artes gráficas.

Ayer se sacrificaron en la Casa-matanza las siguientes reses: cuatro vacas y cincuenta y una lanaras, cuyo peso total fué de mil trescientos cincuenta y tres kilogramos.

Anoche, próximamente a las once, en la Avenida de Vilchez, se formó un gran escándalo, cosa frecuente en aquel sitio; y si nos ocupamos del de anoche, es, porque saliéndose de los límites establecidos, fué acompañado por disparos de armas, que alarmaron al vecindario. La policía... tan fresca. Vecino hay en la Avenida de Vilchez que hace más de cuatro meses que no ha visto al sereno.

En Abia ha sido muerto airadamente el vecino de aquel pueblo Juan Herreras, por su paisano Ignacio Rodríguez. La causa, se dice: la taberna, la disputa, la barbarie a la postre, que dan dos víctimas: una al presidio; otra al cementerio. El juez de Gergal, intervino en el asunto, ordenando la coaducción del asesino a la cárcel del partido.

La Administración de Hacienda interpuso a la alcaldía que rectifique la medida practicada por el Sr. Arquitecto municipal para fijar el extrarradio, en vista de haber sido impugnada por el Arrendatario de Consumos, la diligencia practicada al efecto.

El alcalde, D. Rogelio Perez, ha citado para pasado mañana a los alcaldes de barrio, con el objeto de darles instrucciones para la confección de un nuevo padrón de pobres.

### Ultima hora

#### LO DEL EXPEDIENTE

El Sr. Angrosola ha nombrado hoy al oficial 1.º del Gobierno civil D. Jerónimo Ortega, delegado de su autoridad para que convoque al Ayuntamiento de Almería y dé vista a los señores concejales del famoso expediente instruido por el Delegado del ministro de la Gobernación, Sr. Fernández Angulo.

Con esta misma fecha ha comenzado a actuar el Sr. Ortega y al efecto ha dirigido una comunicación a la Alcaldía presidencia interesando e haga saber a los señores regidores que el plazo señalado para darles vista del expediente, ha sido de cuatro días, ó sea hasta el próximo día 13.

Las horas de audiencia para los expresados efectos serán de 9 de la mañana a una de la tarde y de 4 a 6 de la tarde.

El próximo día 15 ó sea el lunes inmediato deberá reunirse el Ayuntamiento para escuchar la notificación de los cargos que se deducen en el expediente instruido por el Sr. Fernández Angulo.

### Telegramas

#### de la tarde

El general Leé  
Madrid 9-10'20

El tratamiento célebre para España, general Leé se ha agravado del ataque de parálisis que ha sufrido en los últimos días. El peligro es tan grave que los médicos no confían en dilatar el funesto desenlace.

#### Aplazamiento

Madrid 9-15'10

Ha sido aplazada la función real hasta mañana, que se celebrará con gran magnificencia. Los funerales por el alma de

Cervantes, costeados por la Real Academia, han estado concurrentísimos.

#### Viaje de Cobián

Madrid 9-15'40

Las sociedades y centros de Tenerife se han asociado para manifestar sus simpatías al ministro de Marina, que está su mamente satisfecho por la acogida de que es objeto. Ha prometido hacer cuanto esté en su mano por el bien de las Canarias.

#### Monumento á Cervantes

Madrid 9-15'50

La Gaceta publica el decreto abriendo la suscripción para el monumento que ha de dedicarse á Cervantes. Todos los individuos de la familia real figurarán con respetables cantidades en la lista de donantes, que será encabezada por el Rey.

#### Del gado de la Arrendataria

Madrid 7-16

Han sido nombrados delegados de la compañía Arrendataria de Tabacos en Almería, los señores Ota, Criado y Compañía.

#### Homenaje al Rey

Madrid 9-16-20

Se han celebrado los funerales por el alma de Cervantes en la iglesia de San Jerónimo, á los cuales ha asistido el Rey y una multitud que llenaba el templo y se extendía por los alrededores, aclamando al Rey con entusiasmo. Al terminar el acto, desfilaron por delante de Su Magestad la Banda de música barcelonesa y el orfeón, con sus estandartes, con los que saludaron al Rey, humillándose. El joven Monarca contestó al saludo con frases cariñosas.

#### En el anfiteatro de Medicina

Madrid 9-16'25

La fiesta cervantina celebrada en el anfiteatro del Colegio de San Carlos, ha resultado brillantísima, pronunciándose notables discursos por los señores Ramón y Cajal, Amalio Jimeno, Calleja, Basada y otros, que fueron recibidos con extraordinarios aplausos, por la multitud que ocupaba el local, compuesta en su mayoría por estudiantes.

#### La unión

Madrid 9-16'35

Se da por segura la unión entre demócratas y liberales, esperanzados en que de esa unión nacerá la necesidad de llamarlos al poder, lo cual sucederá, según ellos, al volver el Rey de su viaje al extranjero.

MENCHETA

DISPONIBLE

### Fabrica de serrín de corcho

Don Torbio Calzafra

Fabricación especial de serrines para envases. Situada en la carretera de Oñate a la salida del Puerto. Despacho contra: Reina, 25, Almería.

## JOSÉ BALBOA

Méico de las Facultades de Argel y Madrid Especialista en enfermedades de la mujer y partos

CO SULTA DIARIA DE 1 A 5

Gabinete: Plaza de Santo Domingo, núm. 3.

## ATENCIÓN

En el acreditado establecimiento El Pasaje se acaban de recibir grandes surtidos en **Bajillas** de loza y porcelana, platos y tazas sueltas á precios baratísimos. Servicio de cristal y vidrio para mesa. Ultima nevada en **bastones**. Variadísimo surtido en **objetos de fantasía** para regalos. Agramanes, ovallos, encajes y adornos para vestidos. Perfumaria, juguetes, quincalla en general. Único depósito de la acreditada batería de cocina de esmalte rojo.

PRECIOS REDUCIDÍSIMOS.—El Pasaje, Príncipe, 13.

### Para Barcelona



Directamente y sin escalas saldrá de puerto de Almería los días 7, 16 y 20 de cada mes el vapor

### Velarde

En combinación con la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España se pueden facturar con destino directo á Barcelona toda clase de mercancías desde Granada, Linares y demás estaciones del Sur.

### Suscripción para los naufragos del Ignacio Roca

La «Asociación Náutica Española», de Barcelona, atendiendo á la precaria situación en que quedan las familias de las víctimas del naufragio del vapor «Ignacio Roca», desamparados de la Ley de accidentes del trabajo, por negar el buque con bandera Uruguaya, ha abierto una suscripción que por medio de sus Representantes, Corporaciones de prácticos y Asociaciones similares, hace extensiva á los principales puertos de nuestro litoral, al efecto de que el elemento marítimo pueda contribuir á la humanitaria obra de socorrer á las desconsoladas viudas y huérfanos de los marinos, cuyo triste fin tanto nos afana.

El Representante de la «Asociación Náutica Española», Rafael Barber, calle Real, 36.

### Apetito Natural.

La máquina humana anuncia, por medio del apetito, la necesidad de más combustible, ó sea alimento.



Mientras no se digiera el almuerzo no habrá apetito para la comida. Tomar demasiado alimento con el estómago lleno es como echar combustible en una hornalla sin fuegos. Los tónicos producen un apetito forzado. Las

### Pastillas

del Dr. Richards

ayudan al estómago á digerir y asimilar, y entonces es natural el apetito. Entre los dos procedimientos hay enorme diferencia. Los tónicos obran contra la naturaleza; las Pastillas del Dr. Richards obran con ella. Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. Digerir es vivir.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK. S 101

### Nerviosidad.

«Nervios enfermos son nervios famélicos.» La nutrición del sistema nervioso depende de la sangre; la nutrición de la sangre depende de la digestión. La digestión, cuando el estómago no puede hacerla, debe confiarse á las

### Pastillas

del Dr. Richards

que se elaboran para curar el estómago é intestinos. Tratar de curar la nerviosidad con tónicos es «tomar el rábano por las hojas.» Mientras no se digiera bien seguirán los nervios enfermos. Los que digan lo contrario... exageran.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK. S 102

DISPONIBLE



Almería.—Imp. de EL REGIONAL

